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Аператыўна, праўдзіва, трапна.
Тое, што цікава для 
берасцейскай моладзі. 

Мы адкрыты для  
усіх меркаванняў.

–  – сайт «Брестской 
газеты». Новости, опросы, 
аналитика. Сайт в особенности 
будет интересен людям, которые 
ищут независимый взгляд на 
события в городе.

 – сайт газеты 
«Вечерний Брест». Интересен 
тем, что позволяет вести 
дискуссию с авторами статей, 
высказывать своё мнение 
по волнующим проблемам, 
задавать вопросы, оставлять 
комментарии.

– портал 
виртуального Бреста. Опера- 
тивные новости, карта города, 
виртуальные экскурсии, 
интернет-магазины... Всего 
не перечесть! Плюс отличный 
региональный форум. 

Сайты о Событиях   
в бРеСте:

narodny.org
афіцыйны сайт 

партыі 

абароны  

народных  
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Сонечная маСленнiца!

Безумоўна, Масленіца - адзін з самых 
светлых і вясёлых святаў. Увесь тыдзень 
народ пячэ бліны і праводзіць зіму. А зіма, 
якая зацягнулася селета ўсім парадкам 
надакучыла. Само ж надвор'е на свята вы-
рашыла нас папесціць: свяціла яркае сонца, 
было цёпла і весела.

 Лічыцца, што ў язычнікаў масленіца была 
звязана з вясновым сонцаваротам. Аднак пасля 
прыняцця хрысціянства яна папярэднічае вялікамуі 
пасту і залежыць ад яго тэрмінаў. Раней людзі 
верылі, што разам з круглым, румяным бліном, 
так падобным на сонца, яны з'ядаюць часцінку яго 
цяпла і магутнасці. 

Цікава, што паняцце “Пудзіла Масленіцы” 
- памылковае, на самой жа справе вырабля-
лася пудзіла «Зімы», яго каталі, выпраўлялі і 
спальвалі, але, паколькі гэта дзеянне адбывалася 
на Масленіцу (гэта значыць свята), то вельмі 
часта чучала памылкова называюць Масленіцай . 
У заходніх і паўднёвых славян рускай і беларускай 
«Масленіцы» адпавядалі  Менсопуст, Хай і некато-

рыя іншыя персанажы - пудзілы, «праводзінамі» 
якіх завяршаўся масленічны тыдзень.

Ну а самыя вялікія майстры па спальванню роз-
ных пудзілаў -  у парку Воінаў Інтэрнацыяналістаў! 
Нечаканасцю стаў шырокі спектр заганаў, якія 
падлягаюць знішчэнню агнём. На свяце спальвалі 
самыя дрэнныя заганы чалавецтва. На гэты раз 
да іх дадалі і інфляцыю. Магчыма, фінансавая 
бязладзіца ў краіне стала адлюстраваннем страхаў і 
заганаў, якія было вырашана пусціць у агонь. Цяпер 
ўсё ўстала на свае месцы і больш нас ні крызіс, 
ні інфляцыя не патурбуюць. Роўна як і лянота, 
прастытуцыя, наркаманія, і крадзеж. Гары яно ўсё 
сінім полымем!

Але перад тым, як спаліць заганы, наведвальнікаў 
парка забаўлялі сваімі выступамі калектывы 
танцаў ды спеваў. Было і шмат конкурсаў: кіданне 
валенкаў, перацягванне ліны, уздым гір. Для дзетак 
працавалі атракцыёны, цешыла і багацце гандлёвых 
кропак. Праўда блінамі мала хто песціў, усё больш 
ішлі на продаж шашлыкі ды алкаголь ...

Гендзель Таццяна. Фота: Алена Салавейка



наши таланты!
Умница, отличница и проСто краСивая девУшка!

Наш район богат талантами. Сегодня 
речь пойдет о Елене Соловейко - студентке-
журналистке Брестского педагогического 
университета им. Пушкина. Статьи Лены не 
раз появлялись на страницах нашей газеты, 
но сейчас Лена расскажет еще об одном 
своем увлечении – поэзии.

- Лена, как давно ты пишешь стихи?

Начала писать первые стихи лет в 12. Не так рано, 
как обычно делают это остальные, но уже в том воз-
расте, когда душа требует рифмы и красивых слов…

- А как тебя снизошло вдохновение, о чем 
писала?

- Конечно, о неразделенной любви. Все подростки 
в таком юном возрасте с этим сталкиваются, глубоко 
переживают и изливают свои мысли на бумаге. Каж-
дый, наверное, хоть раз в жизни написал такое сти-
хотворение: грустный, томящий душу любовный крик.

- Конечно, я тоже пробовала писать. Все пишут 
свои первые стихи именно о любви…А скажи, 
кому ты сейчас их посвящаешь?

- Я посвящаю стихи тем близким людям, которые 
от меня очень далеко. А иногда они слышат мои сти-
хи, но не догадываются, что это про них. Но я пишу  
еще и просто об окружающем мире. Вот, например, 

на занятиях по математике бывает скучно,  и тогда я 
беру карандаш и бумагу  и сочиняю что-нибудь, чтобы 
скоротать время.

- Что для тебя значит писать стихи? Какой 
смысл ты в этом видишь?

- Писать - это значит успокаивать душу, писать 
-  это значит погрузится в полет и улететь в другое 
измерение. Мне нравится писать не потому, что в 
итоге у меня получается красивое произведение. Я 
люблю писательство как процесс. Я получаю от этого 
удовольствие, от самой первой буковки до критики 
или восторга окружающих.

- Это здорово, когда ты любишь то, чем за-
нимаешься и у тебя это получается! А как мысли 
приходят в голову: о чем писать, как подобрать 
рифму, как донести идею?

- А вот просто начинает текст крутиться в голове. 
И я убеждена в том, что слова берутся не из мозга, а 
из космоса. Кто-то шепчет на ушко нам, а мы думаем, 
что это наши собственные мысли.

- Спасибо Лена за рассказ и удачи тебе в 
творчестве!

Беседовала Гендель Татьяна

 Ослепленная счастьем

А я хочу бежать на встречу ветру,
Чтоб он ласкал мне волоски.
Хочу встречать с тобой рассветы
И видеть как взрастают колоски.
Хочу чтоб песни не кончались,
Хочу чтоб вечно май!
О, море! Молча я мечтаю
Про место, где есть рай.
Хочу, чтоб ежедневно шум прибоя,
И треск костра по вечерам,
И нежность летнего заката, 
А в сердце - вечный май!
Взлететь бы и парить, как птице,
Как будто я на небесах,
И от проблем от всех бы скрыться,
Застрять в неведанных краях!
Хочу я нагишом и на рассвете,
Соленая вода и ветер пробуждал,
Хочу жить с крыльями как птица,
И чтобы ты меня ласкал…

Одиноко

Одиноко. Не хватает тепла.
Со звездой по имени солнце я порвала.

Да здравствует бездна, тьма, пропасть,  печаль!
Шагаем весело, не смотря в даль!
Огоньки рождества осветят мне путь,
Сердце спрячется, где то за грудь….

Маску робота изо дня в день, 
И буду трудиться ведь мне же не лень.
Ловить идеи, бежать к мечте и вот уже я на высоте! 
с птичьей величавостью глядя вниз, 
не будет больше тараканов и крыс!

Ненавижу осень. 

Ненавижу осень, эту дряблую сырость, 
Поведенье людей вызывает сонливость.
Неровно дышать я перестала,
От оправданий сердце устало.

Ненавижу осень -  этот желтый лиственный холод.
Дрожь батарей, примитивность идей, безответ-

ность…
Сухость костей, скрежет зубами:
-Лето! Что же случилось с нами?



наши права
водоСнабжение бреСта - прибыльный бизнеС

Сегодня  не востребованы 55% вододо-
бывающих мощностей брестского водокана-
ла - 44 из 79 артезианских скважин, через 
которые забирают воду. Причина - население 
установило счетчики и теперь крайне эконом-
но расходует воду, а промышленные пред-
приятия из-за высоких тарифов, возникших 
благодаря перекрестному субсидированию, 
предпочитают пробивать собственные сква-
жины.

100-километровый бассейн
Тем не менее, водоснабжение города над Бугом 

и близлежащих деревень - довольно прибыльный 
бизнес с рентабельностью 9,1%. Сегодня пять водо-
заборов способны поднять, очистить на фильтрах 
станций обезжелезивания сквозь толщу кварцевого 
песка и гранитного щебня и подать 101 тыс. кубоме-
тров чистейшей воды в сутки. В прошлом году в сеть 
водоканал подал 22,6 млн кубов. Много это или мало, 
спросите вы. Судите сами - таким объемом можно 
заполнить бассейн глубиной 2,26 м, шириной 10 м 
и длиной 100 км! 

Сети выросли в длину
Но пустить живительную влагу в водопровод - это 

еще далеко не все. Сети, длина которых за последнее 
десятилетие выросла на 41%, нужно содержать в 
идеальном порядке. Ведь вторичное загрязнение 
воды в водопроводных трубах сводит на нет все 
дорогостоящие усилия по ее фильтрации и очистке. 
К слову, бригады водоканала, укомплектованные 
землеройной и откачивающей техникой, а также со-
временными материалами, за последние годы сумели 
вдвое уменьшить количество порывов водопроводных 
труб - до 270 аварий в 2012 году.

Разрушай и заменяй
Для замены старых труб водопровода и канализа-

ции (а последних на балансе предприятия почти 540 
км) используют техническую новинку - разрушитель 
труб РВ-95. Новая технология позволяет менять 
трубопровод закрытым способом, не нанося урон 
дорожному покрытию и благоустройству. Такой 
хозяйский подход позволил снизить уровень потерь 
воды с 20,6% в 2010 году до 15% в прошлом году.

Европа нам поможет
Еще одной важной задачей водоканала является 

очистка сточных вод, прежде чем те попадут в За-
падный Буг. Для этого стоки на очистных сооружениях 
предприятия подвергают механической и полной 
биологической очистке с доочисткой на биопрудах. 
Поскольку первая очередь очистных сооружений была 
построена почти полвека назад, то сейчас идет их ак-
тивная реконструкция и реализуются сразу три между-
народных проекта в этом направлении. В частности, 
Евросоюз в соответствии с «Программой региона 
Балтийского моря 2007 - 2013» финансирует проект 
по снижению фосфора в городских стоках, вредного 
для водоемов, который планируется реализовать в 
этом году. Кроме того, Датское агентство защиты 
окружающей среды и водного хозяйства разработа-
ло и частично профинансировало проект снижения 
экологической угрозы, вызванной накопленным 
осадком на брестских очистных сооружениях. К тому 
же на эту программу, которая должна воплотиться в 
жизнь в следующем году, Национальный фонд охраны 
окружающей среды и водного хозяйства Польши вы-
делил еще 1,5 млрд, этот же фонд профинансировал 
поставки технологического оборудования для рекон-

струкции вторичных отстойников на 3,86 польских 
злотых ($1,2 млн). Наконец, Международный банк 
реконструкции и развития выделил $2 млн кредита на 
строительство аэротенка - резервуара, служащего для 
очистки стоков биологическим путем через окисление 
их бактериями.

Умная система
Нужно отметить, что «Брестводоканал» активно 

работает над снижением затрат на жилищно-
коммунальные услуги не менее чем на четверть к 
уровню 2010 года. Для этого, в частности, пред-
приятие устанавливает более производительные и 
менее энергоемкие насосы, турбовоздуходувки и 
другое оборудование, а также применяет автоматизи-
рованные технологии, которые на основании анализа 
накопленных статистических данных и процессов, 
выбирают оптимальный режим работы технологи-
ческого оборудования, позволяют контролировать 
его состояние и поддерживать заданные параметры 
работы. Эти мероприятия позволили снизить электро-
потребление на 35% - до 26 млн кВтч в год.

Службы разные - задача общая
Для того, чтобы в водопроводных кранах населения 

стабильно была качественная вода, а канализация и 
очистка сточных вод работали без сбоев, на водока-
нале сплоченно трудятся с десяток различных служб. 
К примеру, ремонтно-механический цех, оснащенный 
современным станочным оборудованием и уникаль-
ными приспособлениями собственного производства. 
Здесь качественно чинят насосы и механическое 
оборудование, производят сложные сварочные и куз-
нечные работы. Водомерная мастерская занимается 
сервисным обслуживанием счетчиков воды. Здесь 
есть все необходимое испытательное, измеритель-
ное и ремонтное оборудование, а также бригада 
по монтажу и демонтажу водомеров на поверку. 
Электроцех обслуживает энергосистему предприятия, 
в частности, здесь ремонтируют электродвигатели. На 
водоканале есть и свой транспортный цех, автопарк 
которого насчитывает более сотни единиц техники. 
При этом экономить топливо и моторесурс позволяет 
не только внедренная на предприятии система GPS-
мониторинга, но и своя автозаправочная станция, ко-
торая бережет время на заправку и исключает лишний 
пробег. Силами вспомогательного участка водоканал 
производит текущий и капитальный ремонт своих 
объектов. У участка инженерной подготовки произ-
водства также много важных функций - обследование 
канализационных коллекторов с помощью робота с 
телекамерой, изучение артезианских скважин, за-
мер толщины трубопроводов, поиск засыпанных и 
заасфальтированных колодцев и скрытых утечек, а 
также обследование инженерных сетей водопровода 
и канализации с занесением их в созданный на пред-
приятии электронный кадастр.

Операция «Фильтрация»
Есть здесь и собственные аккредитованные ла-

боратории. Одна контролирует качество поднятой 
из подземного горизонта воды, а также прошедшей 
очистные сооружения водозаборов, поданной в 
город в и в распределительной сети. Вторая лабо-
ратория канализации - следит за качеством стоков, 
поступающих в Западный Буг, контролирует работу 
очистных сооружений по различным показателям, из-
меряет качество вод подземного горизонта и стоков, 
поступающих в канализацию от промпредприятий. 
Кстати, недавно в Бресте появились фирмы, которые, 
подвергая сомнению качество водопроводной воды, 

предлагают чудо-фильтры для ее 100-процентной 
очистки. При этом, беззастенчиво напрашиваясь в го-
сти к потенциальным покупателям, они в их квартирах 
проводят манипуляции с различными химическими 
реагентами, «убедительно доказывая» доверчивым 
гражданам, какая «грязная» вода течет из крана и 
какой «кристально чистой» она становится после их 
чудо-фильтра, кстати, совсем недешевого. Однако 
специалисты лабораторий водоканала убеждены, 
что ни один прибор, кроме дистиллятора, не может 
очистить воду до заявленного распространителями 
уровня. А чистая дистиллированная вода крайне 
вредна для организма, поэтому пить ее нельзя. Что же 
касается водопроводной воды, то она соответствует 
всем санитарным нормам и, как было сказано выше, 
ее качество находится под неусыпным контролем.

Магнитная буря в стакане воды
Между тем, несмотря на столь сложный путь воды, 

который она проходит от подземного источника 
до реки Западный Буг, население оплачивает лишь 
четверть ее себестоимости - Br1450/кубометр* (водо-
снабжение + канализация), если, конечно, вписывает-
ся в норматив 140 л/чел. в сутки (или 4,2 кубометра/
чел. в месяц). Потребленная сверх норматива вода 
стоит уже в 5,5 раза дороже - прекрасный стимул 
к бережливости. При этом отметим, что благодаря 
усилиям «Брестводоканала» себестоимость воды в 
городе над Бугом на 15% меньше, чем в среднем по 
области. Ну, а за низкие тарифы для населения рас-
плачиваются предприятия, которые за кубометр воды 
платят в 14,5 раза больше, чем физические лица, - Br 
21110. Но даже несмотря на все вышеприведенные 
цифры, некоторые граждане считают, что тарифы 
для населения чрезмерно высоки и идут на сделку 
с совестью, пытаясь обмануть водоканал. Только в 
прошлом году службы предприятия обнаружили 226 
самовольных подключений к городским водопрово-
ду и канализации. Кроме того, некоторые абоненты 
пытаются всячески повлиять на работу водомера, 
например, устанавливают на приборы учета магниты, 
некоторые образчики которых, обнаруженные кон-
тролирующими органами, стали даже экспонатами 
музея «Брестводоканала». А бывшим владельцам 
этих трофеев пришлось раскошелиться на покупку 
и установку новых водомеров, а также заплатить за 
воду по норме и по большому тарифу за все время, 
с момента последней сверки прибора. Заметим, что 
сумма эта немаленькая и способна пробить солидную 
брешь в семейном бюджете. 

В зоне доступа
Также специалисты водоканала предупреждают 

тех, у кого не сходятся данные счетчиков и поступив-
шей оплаты. Выявленную при сверке разницу также 
придется погасить по тарифу, обеспечивающему пол-
ное возмещение экономически обоснованных затрат, 
- Br7900/кубометр. При этом водоканал напоминает, 
что, согласно вступившему в силу новому Жилищному 
кодексу РБ, граждане обязаны обеспечивать доступ 
в занимаемые или находящиеся в наследственном 
владении и пользовании жилые и нежилые помеще-
ния работникам организаций, эксплуатирующих жил-
фонд и предоставляющих жилищно-коммунальные 
услуги, чтобы те могли снять показания водомеров. 
Имейте ввиду, что водоканал может приостановить 
предоставление услуг водоснабжения и канализации 
в случае их неоплаты.

По материалам газеты «Заря»
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ІНФАРМАЦЫЙНА-АНАЛІТЫЧНЫ БЮЛЕТЭНЬ
ЮБІЛЕЙКА

• Заснавальнік – Суполка “Усход-2” гарадской арганізацыі Партыі БНФ
• Распаўсюджваецца бясплатна на правах унутранага карыстання
• Падпісана ў друк 01.04.2013 года ў 14-00
• Папера афсетная, 0,5 ул.-друк. аркуша, фармат А4. Гарнітура Helios.
• Надрукавана на памнажальнай тэхніцы сябраў рэдакцыі. 
• Наклад: 299 асобнікаў.

• Рэдакцыя можа не падзяляць меркаванні аўтараў і друкаваць артыкулы для далейшай палемікі
• Галоўны рэдактар: Таццяна ГЕНДЗЕЛЬ
• Рэдакцыйная калегія: Наста ПАПЯЛОЎСКАЯ, Кірыл КАТОВІЧ, Ульяна ВЕНЦЭЛЬ.
• Кантактны тэлефон: (029) 222-58-22, (029) 660-57-41.  
• E-mail: jubilejka@tut.by

новоСти

В очень скором времени четыре крупных 
торговых объекта появятся на карте Бреста. 
Все эти будущие и весьма солидные по 
площадям «точки» представят розничную 
сеть от группы компаний «АЛМИ», о которой 
жители областного центра узнали в июле 
2011-го, когда был открыт одноименный 
супермаркет на ул. Московской, 328.

Слухи о возможном появлении в областном 
центре гипермаркета АЛМИ оказались не про-
сто разговорами, а реальностью. Причем – «в 
квадрате». Не один, а два «гиганта»-магазина в 
течение трех лет возведут в Московском районе. 
Первый раскинется по соседству с Кобринским 
мостом и будет размерами не менее 10 тысяч 
«квадратов». 

Второй крупноформатный торговый объект 
(гипермаркет общей площадью в 10 тыс. ква-
дратных метров) войдет в состав многофунк-
ционального комплекса, возведение которого 
уже идет на проспекте Республики (за зданием 
администрации Московского района). Сам 
комплекс предположительно займет около 20 
тысяч «квадратов», но размеры, как объяснили 
специалисты офиса АЛМИ, пока под вопросом. 
Кроме гипермаркета здесь расположатся на 
арендных зонах салоны связи, пиццерии, SPA-
салоны и т. д. Что касается финала строительных 
работ, то он планируется на 2014-2015 гг. 

Буквально в текущем году на улице Москов-
ской будут введены в эксплуатацию два магазина 
разных форматов. «ЗАКРАМА дискаунтер» 
общей площадью 1620 кв. м расположится 
неподалеку от главного корпуса технического 
университета, как раз напротив дома № 318 ул. 
Московской. Судя по бетонно-металлическим 
конструкциям, взметнувшимся в небо, нулевой 
цикл здесь уже успешно пройден. Как свидетель-
ствует паспорт объекта, окончание строитель-
ства, заказчиком которого является столичное 
ООО «КАРСТ», намечено на октябрь 2013 года. 

Чуть дальше, но уже по другую сторону ул. Мо-
сковской (на пересечении с ул. Гаврилова, рядом 
с домом № 350), имеется другая стройплощадка. 
Движения на ней, правда, не было замечено, 
как и соответствующего паспорта. Со стороны 
все выглядит удручающе заброшенным. Но! В 
нынешнем году тут должен вырасти универсам 
АЛМИ с еще большей общей площадью, чем 
дискаунтер. А именно – 2400 квадратных метров.

По материалам «Вечерний Брест»

+ 34 тыСячи «квадратов» от… «алми»


